

荒 州

城陽市立古川小学校
学校だより
2月号
平成27年(2015年)1月30日

めざす子ども像

・すすんでまなぶ子 ・なかよくたすけあう子 ・あかるくたくましい子

特別支援教育について

特別支援教育推進部 井尻 逸司

平成19年度の調査では、通常の学級に在籍している児童生徒の内、約6.5%がLDやADHDの発達障がいがあると報告されています。そこで、これらの子ども達も含め、障がいのある児童生徒に学校全体で支援をしていくことをめざして特別支援教育がはじまりました。平成19年に「障害者の権利条約」が締結、平成26年に批准をされ、日本もようやく締結国の仲間入りを果たしました。全ての教育制度から排除をされないというインクルーシブ教育の趣旨に基づいて法的にも制度的にも広がっていくこととなります。その中で大切にされる概念として「合理的配慮」があります。車いすの人がいるのにスロープが設置されないというのは合理的配慮を欠くとして差別になります。

古川小学校にも特別支援学級が設置をされています。今年は4名の子ども達が発達に合わせた学習をしています。通常学級の進度にあった学習ではありませんが、「わかる」「できた」を大切にしながら楽しく学習をしています。また、わからない時は何度でもくり返し、体験的な学習もして、生活の中で生かせる力をつけていくことをめざしています。

障がいのある人達が暮らしやすい社会はどの人にも暮らしやすい社会です。障がいの重い子どもが就学できるようになって30数年になりますが、障がいのある人が参加できるようにバリアフリー化やユニバーサルデザイン化も進んでいます。これからは、目に見えるものだけでなく心のバリアフリーを進めて多様な意見や考え方を認め合えるような社会であってほしいと思います。

障がいのある人への理解教育について

本校では、障がいのある人に対する正しい認識と理解を持ち、全児童の豊かな人間関係を育てるため、年間をとおして特別支援教育の視点を大切にされた教育活動を行っています。

毎年3学期は、障がいがありながらも社会の中でたくましく生きておられる方やボランティアをされている方をお招きして、お話を聞いたり、体験学習を行う機会を設定しています。

今年度は、2月下旬に、4、5、6年を対象に「聴覚障がい」について、ボランティアサークルの方に来ていただいて、お話を聞いたり体験学習をしたりする予定です。



2月土曜活用の日（「6年生を送る会」）

2月14日（土）午前9：00より「6年生を送る会」を実施します。保護者の皆様には先日案内をお配りしていることと存じますが、子ども達の活躍する姿を保護者や地域の皆様にご覧いただけることを楽しみにしております。当日は、学校公開となっておりますので地域の方にも是非ご参観くださいますようよろしくお願いいたします。

【当日の日程】（概略）

午前9：05	6年生の入場	午前10：05	教師の発表
15	3年生の発表	15	5年生の発表
25	1年生の発表	25	よびかけ・全校合唱
35	2年生の発表	35	6年生の発表
45	4年生の発表	55	終わりの言葉
55	休憩	午前11：00	6年生の退場

2月授業参観・学級懇談会

2月23日（月）全学年・・・参観・懇談会

■授業参観 5校時（13：45～14：30）

■懇談会 6校時（14：45～15：30）

今年度最後の授業参観・学級懇談会となります。多数のご参加をいただき、1年間の子どもの成長ぶりを見ていただき、懇談会の話題にさせていただけたら幸いです。

平成27年度入学説明会・半日入学

1月30日（金）平成27年度入学説明会・半日入学を実施しました。4月から入学してくる子ども達は、1年生のお兄さんやお姉さんたちと一緒に各教室で工作をして楽しみました。また、体育館では保護者を対象に入学説明会と親のための応援塾を行い、入学に伴う心配や不安感を少しでも払拭できたのではないのでしょうか。

4月からの入学予定児童数は現在42名です。新しいお友達が増えることを在校生達は楽しみにしています。

インフルエンザ予防について

今年もインフルエンザの流行が心配されます。「手洗い、うがいの励行」「できる限り、人混みには行かない」「栄養と睡眠をしっかりとり抵抗力をつける」など、インフルエンザを予防するよう心がけてください。

また、インフルエンザ等に感染したと思われる場合には、医療機関で診察を受けていただき、感染していれば、出席停止となります。

平成24年度から出席停止期間が変更されておりますので、ご注意ください。

出席停止期間・・・発症した後5日経過、
且つ解熱後2日を経過するまで

※たとえ熱が下がっても2日間は様子をみてください。



＜保護者アンケート結果のまとめ＞（概要）

※回収率は前年度より下回る。（昨年度家庭数、今年度全児童数）

1 PTA各行事に参加、家庭教育、しつけ等について

保護者の児童への関心は高いが、行事等への参加、関心を高めていくことは、これからも引き続き課題です。

2 学校に対する意識について

教師と保護者の信頼関係は高まってはいるが、さらに担任と保護者との良好な関係を築いていくためにも情報発信を欠かさないように心がけていきます。

3 児童に対する意識について

あいさつについては、今後も学校・保護者が協力して、率先垂範して日常的な取組の実施を検討します。

※保護者や地域の方々との繋がりを大切にして、今後も良好な関係を築いていきたい。

＜児童アンケート結果のまとめ＞（概要）

1 学校生活について

学校での生活が楽しいと回答した児童が昨年よりもさらに増え、目標にはほぼ到達した。今後も9割越えを目指していきます。

2 自尊感情・友達・思いやりについて

「自尊感情」は昨年度大きく改善されましたが、今年度はさらに上昇し、特に高学年では6ポイント以上の改善が見られた。やはりこの背景には「問いかける指導」「児童の主体性を大切に作る指導」を日々実施してきた成果だといえます。今後も引き続き指導を実施して充実させていきたいと考えています。

3 生活習慣について

早寝早起きは、依然として課題であり、生活習慣の見直しの必要があります。

4 規律正しい生活に関して

登校班の集合時間を守れている児童が多くなったことは、保護者の協力のお陰だと考えられます。また、児童の当番活動や清掃等への関心も高くなってきています。「当たり前のことが当たり前」として、また、ルールを守ることができるよう声かけをしたり、子ども同士でも声をかけ合えるように指導していきます。

5 授業・先生に関して

約9割近い児童は授業がわかり、勉強は楽しいと答えていますが、さらにより良い授業の創造に向けて改善の努力をすすめていきます。

6 授業への取組・家庭学習等について

家庭学習の時間を確保できるように宿題や家庭学習の内容の改善工夫をしていく必要があります。また、今後も保護者への協力を求める努力を続けていきます。

7 携帯電話・テレビ・パソコンに関して

携帯電話等の所持率が徐々に増加傾向にあります。情報モラルの指導を充実させていきます。

※自分を肯定的にとらえること（自己肯定感）が良い傾向に向かっており、これからも学校や家庭で子ども達を大いにほめて（自尊感情を高める）応援していきたいです。

日	曜	2月学校行事予定	授業実施時数					
			1年	2年	3年	4年	5年	6年
1	日							
2	月	登校指導 体測1・2年た	5	5	5	6	6	6
3	火	クラブ⑪(後期⑤)3年見学 体測3・4年	5	5	6	6	6	6
4	水	フッ化物洗口 体測5・6年	5	5	5	5	5	5
5	木		5	6	6	6	6	6
6	金		5	5	6	6	6	6
7	土							
8	日							
9	月		5	5	5	6	6	6
10	火		5	5	5	6	6	6
11	水	建国記念の日						
12	木	児童集会	5	6	6	6	6	6
13	金		5	5	6	6	6	6
14	土	6年生を送る会(学校公開)A3(土活半日)	3	3	3	3	3	3
15	日							
16	月		5	5	5	6	6	6
17	火	クラブ⑫(後期⑥)	5	5	5	6	6	6
18	水	B4校時 フッ化物洗口	4	4	4	4	4	4
19	木		5	6	6	6	6	6
20	金		5	5	6	6	6	6
21	土							
22	日							
23	月	授業参観・懇談会(4～6年-1h)	5	5	5	5	5	5
24	火	委員会⑧(後期④)	5	5	5	6	6	6
25	水	フッ化物洗口 特支卒業生を送る会(東部コミセン)	5	5	5	5	5	5
26	木		5	6	6	6	6	6
27	金	教育相談日⑦(最終回)	5	5	6	6	6	6
28	土							

【3月の主な行事予定】

2	月	H27前期児童会選挙 登校指導 AET	17	火	卒業式予行練習(2～3校時)
4	水	児童集会	19	木	給食終了 卒業式準備作業 A4校時(1～4・6年) A5校時(5年)
7	土	子ほめ条例表彰式(北コミ)	20	金	卒業証書授与式 B3校時(4・6年) B4校時(5年)
11	水	通学班会(翌日から新班)	24	火	修了式 大掃除 小中連絡会② B3校時(1～5年)

※学校保健会は、3月上旬に実施予定(現在日程調整中)